

Nadal-Thiem, finale avant l'heure

TENNIS - ROLAND-GARROS L'Espagnol et l'Autrichien semblent au-dessus du lot depuis le début du tournoi

Lancé à pleine vitesse vers la victoire, Rafael Nadal retrouve le seul joueur à lui avoir fait mordre la poussière cette saison sur terre battue, le jeune Autrichien Dominic Thiem, en demi-finales de Roland-Garros. Le choc entre Nadal et son unique tourneur de la saison sur terre est alléchant. Il s'agit du quatrième face-à-face entre les deux hommes en un peu plus d'un mois.

L'Espagnol a dominé les deux premiers, en finissant Barcelone puis à Madrid, avant de tomber en quarts de finale du Masters 1000 de Rome. Thiem "nape très fort, il avance beaucoup dans la balle. Il est puissant en général, au service et au revers aussi. Il faudra que je joue long pour le mettre dans une position inconfortable. À Rome, c'est moi qui n'y suis retourné", a souligné le Majorquin. Un an après sa première demi-finale à Paris, l'Autrichien de 23 ans a changé de statut. Installé dans le Top 10 (7^e mondial), il a connu une excellente préparation sur terre battue et une quinzième impeccable jusqu'à ces demi-finales, aucun set perdu, et, surtout, un succès très convaincant face au N.2 mondial Novak Djokovic, tenant du titre, écarté sans ménagement en trois sets (7-6, 6-3, 6-0) en quarts de finale. "Jusqu'à, à chaque fois que j'ai battu un top joueur, j'ai toujours beaucoup moins bien joué le match suivant", a observé



Le choc des demies promet du spectacle. Le vainqueur sera opposé à Murray ou Wawrinka. (F. GILLES)

Thiem. "J'espère pouvoir améliorer ça". La tâche s'annonce en tout cas gigantesque pour l'Autrichien, tant le nomique vainqueur de Roland-Garros a survolé le tournoi.

Wawrinka-Murray l'autre affiche

Cinq premiers matches éprouvés, seulement cinq jeux perdus en moyenne (sans compter son quart de finale avorté contre Carreno, qui a abandonné dans le deuxième set), moins de huit heures passées sur les courts. C'est peu dire que Nadal arrive dans le der-

rière carré en pleine confiance et en pleine possession de ses moyens. Dans l'autre demi-finale, Wawrinka tentera lui de prendre sa revanche sur Murray, qui l'avait dépossédé de sa couronne il y a un an au même stade de la compétition (5-4, 6-2, 4-6, 6-2). C'est déjà une bonne nouvelle pour le N.1 mondial d'avoir atteint les demi-finales, tant sa préparation sur terre battue, tout comme son début de saison, a été émaillée de contre-performances. L'Écossais semble avoir eu besoin de temps pour digérer sa deuxième moitié de

saison 2016 dantesque (5 titres consécutifs en un mois et demi). "L'an dernier, j'avais dû jouer un de mes meilleurs matchs sur terre battue pour gagner", a rappelé Murray. Il lui faudra probablement en faire autant aujourd'hui pour espérer la même issue. Car Wawrinka a rallié le dernier camp sans lâcher un set. Habitué à répondre présent dans les grands rendez-vous, il a l'avantage (3-1) dans leurs confrontations sur terre battue.

Les demi-finales menées sont à l'honneur à partir de 12h45 sur France Télévisions

DEMI-FINALES DAMES

La surprise Ostapenko face à la montagne Halep

La Lettonne Jelena Ostapenko (ici-centre en photo) s'est qualifiée hier pour la finale de Roland-Garros le jour de ses 20 ans, mais son adversaire de demain, Simona Halep, n'est pas un cadeau. Ostapenko Fa emporté aux dépens de la Suissesse Ymema Baccininsky en trois manches 7-6 (7/4), 3-6, 6-3. La présence à ce niveau de la Lettonne, seulement 47 mondiale, est une énorme surprise, favorisée par un bon tableau. Elle est la première non-tête de série en finale depuis la rougissime Iliana Jaušovec en 1983. Elle s'est frayé un chemin jusqu'à la finale en remportant de bonnes victoires, notamment sur la Danoise Caroline Wozniacki en quarts, sans croquer aucune jeunesse du Top 10. "J'ai joué agressif et j'ai saisi mes occasions en tapant fort", a dit Ostapenko après avoir été gratifiée d'un "joyeux anniversaire" chanté par le public du Central. Même si la jeune femme montre un aplomb étonnant, la tâche qui l'attend demain sera autrement plus compliquée.

Après sa victoire en demi-finale sur la Tchèque Karolína Plíšková, également en trois sets (6-4, 3-6, 6-3), Halep n'est plus qu'à un match de devenir N.1 mondiale à la place de l'Allemande Angelique Kerber. À 25 ans, elle retrouve la finale trois ans après son échec contre Maria Sharapova. Le nombre de fautes commises par Plíšková (45 aussi contre 14 à la Roumaine) a été rédhibitoire. Halep a ramené beaucoup de balles et fait craquer la Tchèque, la privant du même coup de la première place mondiale dont elle aurait hérité en cas d'accès à la finale. "C'est une émotion incroyable. J'espère que je jouerai mieux que lors de ma précédente finale et que je gagnerai cette fois-ci", a dit la joueuse de Constanta.



CYCLISME CRITÉRIUM DU DAUPHINÉ

Bauhaus en attendant le Chat

À 22 ans, Phil Bauhaus a saisi la dernière occasion offerte aux sprinteurs de s'illustrer dans le Dauphiné. Il s'est adjugé le second sprint massif de l'épreuve devant les Français Arnaud Démare, vainqueur du premier lundi, et Bryan Coquard. Le match des sprinteurs, dont les trains ont décollé dans le final jugé sur les bords de la Saffine, a tourné à l'imbricatio. Pour preuve, les troisième et quatrième places de deux coureurs de la même équipe (Direct Energie), Bryan Coquard et Adrien Petit, placés l'un au centre de la chausée, l'autre à la corde près des barrières. Sur sa lancée du Giro qui l'a quitté à quatre jours de l'arrivée, Bauhaus a conquis le succès le plus important de sa carrière, mais ne brillera plus sur ce Dauphiné.



Phil Bauhaus, 22 ans, a prouvé son talent au sprint et a remporté la plus belle victoire de sa carrière. (F. GILLES)

Une montée de 8,7 km à 10,3 % de moyenne

Le 9 juillet, le Mont du Chat sera la troisième ascension hon catégorie de la 9^e étape du Tour en même temps que son éprouvante. À cause de la montée, limitée à 8,7 kilomètres

mais très raide (110,3 % de moyenne), et plus encore de la descente longue d'une douzaine de kilomètres. L'arrivée de l'étape du Dauphiné (147,5 km à partir du Parc des Oiseaux près de Villars-les-Hombres) sera jugée à La Motte-Servolex, moins de 3 kilomètres après la fin de la descente. Thomas De Gendt, en jeune

depuis le premier jour, devrait perdre son maillot, peut-être au profit de Richie Porte. "Je pense que c'est le meilleur grimpeur du monde actuellement", affirmait en début de semaine Romain Bardet. Le Français est contraint de passer à l'offensive pour récupérer du temps, tout comme Alberto Contador ou Chris Froome... Le spectacle dev

LES 3 QUESTIONS À JULIEN EL FARÉS

"On a bourriné toute l'étape"

Comme dans chaque étape en ligne depuis le début du Dauphiné, le Team Delko Marseille Provence KTM était représenté à l'avant hier. Cette fois, c'est Julien El Farés qui a animé la course.

1 Comment s'est déroulée la journée aux avant-postes ? Ça a été une étape dure. On avait un groupe solide devant et on s'est bien entenda. On a bourriné toute l'étape (rire). Dylan Van Barle (le dernier rescapé de l'échappée, ndr) était notamment très fort...

2 Avez-vous cru à la victoire d'étape ? À un moment durant la journée, on s'est dit "pourquoi pas ?". Mais on savait que ça serait compliqué, parce que les équipes de sprinteurs se sont fait plier mardi et ne veulent pas passer à côté aujourd'hui (rire). Le final, avec des routes toutes droites, favorisait le peloton. Peut-être qu'on aurait pu aller au bout avec un ou deux coureurs de plus à l'avant.

3 L'idée est-elle de finir le Dauphiné sur la même dynamique ? À chaque fois, on a un ou deux coureurs placés à l'avant, il faut faire performer cet élan. On se met en avant, on augmente la visibilité de notre équipe grâce à notre esprit d'équipe. Pour les trois dernières étapes de montagne, ça risque d'être compliqué de transporter mais on sera là. Personnellement, mes sensations ne sont pas mauvaises, tout dépendra de la récupération. Mais il ne reste que trois jours, va falloir tout donner!

ATHLÉTISME

Vicaut 2^e à Rome

Le sprinteur de la SCO Sainte-Marquettie Jimmy Vicaut a pris en 10^e55 la 2^e place du 100 m du meeting de Rome, quatrième étape de la Ligue de diamant, hier, derrière le Britannique Chinedu Ujah, vainqueur en 10^e02. Après avoir réussi l'97, le 21 mai aux Internationaux, puis 10^e02 samedi à Marseille, Vicaut est légèrement en retrait à moins de deux mois des Mondiaux de Londres (4-13 août), lui qui possédait la meilleure référence des engagés en 2017 sur cette course. "C'était un peu dur. Je pensais faire mieux. Je fais quand même 2^e et c'est encourageant pour la suite", a déclaré le Français en zone mixte. "Le départ est meilleur qu'à Marseille. Je suis avec eux mais je ne bagarre un peu à la fin. Il faut essayer de faire mieux à Oslo, en travaillant les fins de course."

RALLYE

Neuville en tête, Ogier 6^e

La super-spectacle inaugurale du rallye de Sardaigne a souri au Belge Thierry Neuville (Hyundai i20). Il devance Otni Tak et Dani Sordo. Le Gépécien Sébastien Ogier est lui 6^e, à moins d'une seconde du leader.

Recueil par L.F.

TOURNOI MAURICE REVELLO
Depuis 1967 - PROVENCE - Since 1967

www.festival-foot-espoirs.com

SAMEDI 10 JUIN 2017
15h : ÉCOSSE / RÉP. TCHÈQUE
17h30 : CÔTE D'IVOIRE / ANGLETERRE

AUBAGNE - STADE DE LATTRÉ

**DU 29 MAI
AU 10 JUIN 2017**

La Provence
pitch
MARSEILLE